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Pour penser et imaginer le Lot-et-Garonne de demain

5 ème édition

Sophie BORDERIE

www.nouvellesconfluences.lotetgaronneaucoeur.fr

Continuons d’imaginer ensemble l’avenir de notre département !Continuons d’imaginer ensemble l’avenir de notre département !

EXPOSITIONS

DÉDICACES

Rejoignez-nous 
sur Facebook !

Adhérez à  
l'association !
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PROGRAMME DE LA MATINÉE

À partir de 09h30 : ATELIERS
Table 1 : Plénière
Travail : être ou avoir ... de la valeur ?1
Table 2
L'Europe, un géant utile ?2
Table 3
Sport : le handicap sur la touche ?3

Toute la matinée : EXPOSITIONS et STANDS7
Plusieurs expositions notamment une proposée par la Maison de l’Europe,   
« Socle Européen des droits sociaux »

À partir de 09h00 : ACCUEIL0

À partir de 11h45 : "NOS GRANDS TÉMOINS"
Intervention de Rémi BRANCO, Vice-président 
du Conseil départemental du Lot4

Intervention de clôture de Sophie BORDERIE

Apéritif républicain6

Dédicaces de Marie BARDIAUX-VAÏENTE, David LLAMAS,  
Brian DIETZ et de Rémi BRANCO en partenariat avec5

Passage 
d’Agen

01 SEPTEMBRE 
2024

« Nouvelles Confluences est de retour ! Comme 
il est désormais de tradition, rendez-vous est pris 
pour le dernier week-end de la saison estivale : 
le dimanche 1er septembre 2024 donc, toujours 
au Passage d’Agen, dans ce lieu propice à la 
réflexion et à l’échange qu’est le parc du centre 
Rosette au bord du canal latéral. 

Nous débuterons nos débats cette année en 
plénière, et nous poursuivrons par deux tables rondes au choix. Une 
façon d’allier partage et diversité des sujets abordés. Et la matière est 
particulièrement riche…

Force est de constater que nous vivons cet été comme un moment 
suspendu dans l’espace-temps politique de la Nation. Comme si 
un chapitre s’était ouvert sans se refermer et sans que l’on sache 
réellement comment tourner la page pour écrire la suite de l’histoire. 

Le sentiment, sans doute le plus partagé, est que nous sommes entrés 
dans un continuum de crises à répétition, politiques, démocratiques, 
institutionnelles… ces crises étant elles-mêmes imbriquées à la façon 
de poupées gigognes au plan national, européen et mondial. Et la 
parenthèse « enchantée » des JO de Paris, où l’unité de la Nation trouve 
à s’exprimer, ne serait-elle pas finalement un conte merveilleux dont 
on se réveille douloureusement ? L’avenir nous le dira… 

Mais sans attendre, à la confluence de ces repères, l’espace du débat 
sera grand ouvert ce dimanche 1er septembre : Quid de la valeur travail ? 
Qu’en est-il de la place de L’Europe dans le monde et de son rapport 
aux Etats-Nations ? Où en est le sport avec le handicap ?

L’occasion nous sera ainsi donnée de replacer l’humain au centre 
des questionnements et des solutions pour (re)penser le monde, (ré)
enchanter la vie de nos concitoyens et préparer le Lot-et-Garonne de 
demain. »



ÉVÈNEMENT ORGANISÉ 
EN PARTENARIAT AVEC : 

"Travail : être ou avoir ... de la valeur ?" 
"Dans nos sociétés contemporaines, le travail peine à se définir autrement que par l’activité économique 
comme participation à la production de valeur, échangeable et monnayable. Pour autant, le corps 
social éprouve bien des difficultés à vivre avec cette définition où le travail ne saurait exister en 
dehors de ce statut. Mais le marché, lui, s’en arrange bien. L’ubérisation, les activités "rémunérées" des 
influenceurs, les difficultés des jeunes à accéder à certains emplois, la question du retour à l’emploi 
ou encore de l’emploi des séniors… Il y a là bien des dimensions du travail qui tombent dans l’angle 
mort d’une réalité qui évolue plus vite que sa définition. Or, dans sa conception moderne, le travail se 
manifestent par 3 dimensions : faire, être et avoir. Ainsi, en changeant le rapport de l’économique et du 
social, pourrait-on passer d’une société du plein emploi à une société de pleine activité ?"

Retrouvez autour de cette table ronde :
Rémi BRANCO, Vice-Président du Lot, auteur de "Loin des villes, loin du cœur" et grand 
témoin de la matinée
Christelle SAINT-MARTIN, Présidente du conseil des Prud'hommes
Laurent BRUNEAU, Avocat
Maud CARUHEL, Vice-Présidente du Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine en charge de 
l'Économie Sociale et Solidaire (ESS)
Marie COURTINE, Juriste droit des sociétés
Jean-Luc GUERY, Président du MEDEF47
Éric BACQUA, Président de la Mission Locale de l'Agenais, de l'Albret et du Confluent

TABLE
RONDEN°  1 Animée par Patrick ANSELMETTI 

- journaliste -

TABLE
RONDEN°  2

"L'Europe : un géant utile ?" 
"Population, poids dans l’économie mondiale, géographie, nombre d’Etats-membres… L’Europe 
est sans aucun doute un géant à bien des égards. Mais certains le qualifient aussi de « colosse aux 
pieds d’argile », par manque de maturité politique. Si chacun mesure bien son utilité géostratégique, 
l’Europe est régulièrement l’objet de doutes et de critiques quant à son utilité dans la vie quotidienne 
des citoyens des pays qui la composent. Les élections récentes ont à nouveau exposé l’Europe à 
de nombreuses attaques. Même si le fait européen semble aujourd’hui acquis, l’avenir de ce « vieux 
continent » adolescent appelle encore bien des questions…"

Retrouvez autour de cette table ronde :
Aymric FORT, Administrateur de la Maison de l'Europe
Éric ANDRIEU, Ancien député Européen
Marie BARDIAUX-VAÏENTE, Scénariste et historienne
Jacques POMIES, Ancien dirigeant d'une coopérative agricole
Isabelle BOUDINEAU, Conseillère régionale Nouvelle-Aquitaine déléguée à l'Europe et aux 
coopérations européennes
Gilberte, Co-référente de l’antenne bénévole de Bordeaux de “SOS Méditerranée“

Animée par Jérome SCHREPF
- journaliste -

TABLE
RONDEN°  3

"Sport : le handicap sur la touche ?" 
"France, l’institutionnalisation de la pratique sportive pour les personnes handicapées est relativement 
récente. La création de deux grandes fédérations respectivement en 1964 et 1971 marque la 
reconnaissance du sport pour les personnes en situation de handicap comme vecteur d’intégration, 
inséré dans le principe d’égalité républicaine. Depuis lors, cet idéal a tendance à masquer la question 
de l’équité. Et c’est là tout le corps social qui est interrogé… Dans le sport, l’évolution des mentalités sur 
la perception du handicap ne s’évalue-t-elle pas à l’aune de la possibilité offerte à chacun·e d’accéder, 
du loisir au haut niveau, à la pratique de son choix ? Une société réellement égalitaire n’est-t-elle pas 
une société où un sportif porteur de handicap est avant tout un sportif ?"

Retrouvez autour de cette table ronde :
Nino OURABAH, Champion paralympique de ski alpin (médaille d'or), ancien capitaine  
de l'Équipe de France de handigolf 
Amélie PRINO, Ancienne joueuse de basket fauteuil en Équipe de France
Jean-François PREVOST, Président du Comité départemental de sport adapté
David SANCHEZ, Directeur du Comité départemental handisport
Catherine LA DUNE, Vice-Présidente du Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine en charge 
de la lutte contre les discriminations

Animée par Mathieu DAL’ZOVO
- journaliste -
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